



PRESSE-INFORMATION

001/11.05.2012

14. Mai 2012:

260. Geburtstag von Albrecht Daniel Thaer

Das ist sicher kein großer Termin, der mit Festveranstaltungen zu begehen ist, das passiert nur jeweils alle 50 Jahre. Einige der Mitarbeiter/innen an der Landwirtschaftlich-Gärtnerischen Fakultät haben vielleicht noch den 250. Geburtstag 2002 in Erinnerung. Für den 200. Geburtstag 1952 dürfte es nur noch sehr wenige Zeitzeugen geben. Die Veranstaltungen fanden in Möglin und Berlin statt. Viele Besucher waren nach Möglin gekommen und pilgerten zu der restaurierten Grabstätte Thaers. Vielleicht ist es auch ein Dokument für die Klimaforschung, denn die offiziellen Vertreter aus Wirtschaft, Politik und Wissenschaft trugen auffällig lange Mäntel – und das am 14. Mai 1952.



Auf dem Weg zum Thaer-Grab in Möglin (links) 1952



Aus diesem Anlass war das Denkmal vom Schinkelplatz in die Invalidenstraße 42 geholt und auf einen neuen Sockel gestellt worden. Studierende schenkten der Fakultät das Porzellanbild mit dem Mögliner Gutshaus im Eingangsbereich des Gebäudes. Die Spuren des Krieges sind am Zustand des Thaersaals noch deutlich zu sehen. Die Dekane (im Bild Prof. Stahl) trugen noch Roben und Amtskette. Dieser Brauch wurde erst 1969 abgeschafft.

Dekan Stahl im Thersaal (1952)

50 Jahre später im Jahre 2002 existierte zwar die Akademie der Landwirtschaftswissenschaften der DDR nicht mehr, die bei den Ehrungen 1952 eine wichtige Rolle spielte, doch es gab eine starke wiedervereinigte Landwirtschaftlich-Gärtnerische Fakultät und nicht zuletzt die sehr aktive Fördergesellschaft Albrecht Daniel Thier Möglin e.V.. Viele Mitarbeiter und Studierende der Fakultät gehören zu den Mitgliedern dieser Organisation.

Zum Festempfang waren HU-Präsident Jürgen Mlynsek und die damalige Landwirtschaftsministerin Renate Künast im Senatssaal Unter den Linden 6 gekommen. Studierende trugen eine Erntekrone auf den Schinkelplatz, auf dem inzwischen eine Kopie des Thierdenkmals aufgerichtet war. Im vollbesetzten Hörsaal 10 fand eine wissenschaftliche Tagung statt und im Thersaal gab es einen würdigen Festempfang.

Was ist außer bedrucktem Papier und inzwischen farbigen Bildern von diesem Jubiläum übriggeblieben?

Im Senatssaal
2002:
Dekan Nagel (r.)
neben Ministerin
Künast



Die studentische Fachschaft hatte sich damals Gedanken über ein Geschenk aus Anlass des 250. Geburtstages. Aus niedersächsischer Eiche wurde eine Bank passend zum Stil des Thersaals gebaut und der Fakultät übergeben. Die wird auch noch am 300. Geburtstag von Thier stehen. In der Zwischenzeit werden, wie am 260. Geburtstag, Studenten dort sitzen und vielleicht auch einmal von ihren Laptops den Blick nach oben richten und dem großen Gründer seine Ehre erweisen.



Thier-Bank 2002



Thier-Bank 2012

Informationen: Dr. Wilfried Hübner
Leiter Ausschuss für Öffentlichkeitsarbeit LGF
030 31471 205

Telefon:
eMail: oeffentlichkeit_LGF@agrار.hu-berlin.de

Humboldt-Universität zu Berlin | Landwirtschaftlich-Gärtnerische Fakultät | Ausschuss für Öffentlichkeitsarbeit | Koordinierungsstelle | Sebastian Hebert | Studentische Hilfskraft | Invalidenstraße 42 | Zi. 1105 | 10115 Berlin | eMail: oeffentlichkeit_LGF@agrار.hu-berlin.de | Internet: www.agrar.hu-berlin.de | Fotonachweis(e) auf nur Nachfrage